

A FERRIÈRES ET LIÈGE

Laudato si' en campagne

Du 16 au 25 mai, une semaine spéciale clôturait l'Année *Laudato si'* qui marquait les cinq ans de l'encyclique. A Ferrières et à Liège, des chrétiens y ont participé.



L'abbé Aimable a béni plusieurs fermes et champs à la demande des agriculteurs.

Le samedi 22 mai, l'UP 'La Sainte Famille' a réuni des agriculteurs, les jeunes du Patro de Ferrières et Hamoir et d'autres sympathisants pour une célébration de Pentecôte spéciale *Laudato si'*. Pour introduire cette célébration bien animée musicalement, Christian Verdin, président d'une association d'éleveurs, rappela la situation compliquée des éleveurs. Pour l'homélie, l'abbé Aimable Rukundo laissa la place à d'autres afin que "chacun entende dans sa propre langue". D'abord, la pasteure Heike Sonnen encouragea les fidèles à trouver les moyens de s'intégrer dans le Vivant car nous

dépendons de lui. Ensuite Didier, membre du groupe des Agriculteurs et Artisans de la Terre, rappela que l'industrialisation de l'agriculture avait certes apporté la paix pour construire l'Europe, mais cela n'était pas sans conséquence: un tiers de la production est gaspillée et la population agricole disparaît. Il espère beaucoup des nouvelles générations pour être des "artisans" de la terre. Léon, chef Patro, énuméra avec fierté toutes les activités qui rapprochaient les jeunes de la nature: herbier, courses d'orientation, ramassage de déchets, etc. Enfin, Joaquim Lesne, du Service diocésain de la Transition, montra que pour vaincre l'égoïsme, l'avidité et l'apathie responsables de la crise écologique, nous devons compter sur les autres et sur l'Esprit Saint pour faire advenir le Royaume dès ici-bas.

Après l'eucharistie, tous se dirigèrent dans le jardin du presbytère pour y planter un viorne obier, l'arbre *Laudato si'*. Dans la soirée et le lundi, l'abbé Aimable bénit plusieurs fermes et champs à la demande des agriculteurs et éleveurs.

En ville et dans le monde

Le 19 mai, c'est à Saint-Vincent (Liège) que des jeunes étaient réunis pour une eucharistie *Laudato si'*, sur le thème de la place de l'homme dans la création. Au début de la célébration et à l'homélie, des groupes de dialogue permirent à chacun de s'exprimer sur sa présence de chrétien "dans le monde" sans être "du monde".

Le 25 mai, le pape a lancé pour le monde entier la plateforme d'action *Laudato si'*, qui a pour mission de faire atteindre sept objectifs auprès de sept publics sur une durée de sept ans maximum. L'écologie intégrale, 7 parti!

✉ Joaquim LESNE, Service diocésain de la Transition

SOUTENEZ L'INITIATIVE !

Les vaccins, des biens communs ?

En août 2020 déjà, le pape François disait: "Qu'il serait triste si, avec le vaccin pour le Covid-19, on donnait la priorité aux plus riches ! Et quel scandale cela serait si toute l'assistance économique que nous observons – dont la majorité est issue de l'argent public – était concentrée à sauver les industries qui ne contribuent pas à l'inclusion des exclus, à la promotion des derniers, au bien commun ou à la sauvegarde de la création."

Depuis lors, un rapport d'Oxfam a montré que "les monopoles sur les vaccins contre la Covid-19 ont fait émerger 9 milliardaires avec une richesse totale supérieure au coût de la vaccination des pays les plus pauvres du monde". De quoi raviver la flamme de l'enseignement social de l'Église !

Le bien commun est la base du discours social de l'Église en matière politique, sociale et économique. L'homme est aussi un être politique, et protéger le bien com-

mun est un impératif chrétien. Il est en lien direct avec d'autres grands principes de l'Église comme l'option préférentielle pour les plus pauvres. Bref, au-delà du concept, c'est "une manière de préserver la société de l'idolâtrie des richesses à laquelle peut conduire leur appropriation individuelle" (Elena Lasida).

Sommes-nous prêts à nous engager? Soutenons "Pas de profit sur la pandémie"; une initiative citoyenne pour demander que la Commission européenne s'engage à faire des vaccins un bien public mondial. Elle devra étudier cette proposition à partir d'un million de signatures. N'hésitez donc pas à signer à l'adresse : noprofitonpandemic.eu/fr.

✉ Vicariat Évangile & Vie, Vicariat de la Santé, Entraide et Fraternité



Quoi de neuf?

COLLECTE 19-20 JUIN Projets du pape François

La collecte de ce weekend pour les projets du pape François est destinée à soutenir le Saint-Père dans ses différentes initiatives pastorales. Nous connaissons les préoccupations du pape François pour l'écologie, pour la justice sociale, pour les populations victimes de guerres, de pandémie ou de cataclysmes, pour la réforme de l'Église, pour le souci du témoignage et de la mission des chrétiens. Ces projets demandent un investissement matériel auquel contribue chaque Église locale par une contribution annuelle. Cette collecte est connue aussi sous le nom de "Denier de saint Pierre".

*Vous pouvez aussi faire un don sur le compte bancaire
BE93 3631 4768 5267 (Asbl Évêché de Liège) avec la communication:
Collecte prescrite 'Projets du pape François'.*

FONDATION SAINT-LAMBERT Premiers soutiens financiers

Les projets de la Fondation Saint-Lambert, constituée en 2018 pour la communication de la foi dans le diocèse par le soutien du patrimoine matériel et immatériel deviennent concrets. La première intervention a été d'allouer un montant significatif à la restauration d'un Christ de calvaire datant du XVI^e siècle. Il a la particularité de représenter Marie-Madeleine au pied de la croix. Il sera inauguré le 18 juillet prochain en l'église de Wanze. La Fondation soutient également le Pèlerinage des Jeunes à Lourdes ainsi que le Centre Diocésain de Formation.

D'autres dossiers sont à l'étude, par exemple: restauration d'un bâtiment à vocation sociale destiné à l'accueil d'une congrégation religieuse dans le centre de Verviers, enregistrement d'une œuvre de musique ancienne tirée du Grand Livre de Chœur de la Cathédrale Saint-Lambert, l'aménagement de l'accueil des pèlerins au sanctuaire de Cornillon...

*Vous pouvez aider directement la Fondation en versant votre contribution au compte
BE32 3631 8039 6802. Attention:
ce compte ne permet pas la déduction fiscale. Vous pouvez aussi soutenir le Fonds des Amis de la Fondation Saint-Lambert administré par la Fondation Roi Baudouin, avec déduction fiscale, en versant votre don sur le compte
BE10 0000 0000 0404 et en indiquant 020/1310/00080.*